



Avances informativos

Estados Unidos
prohibiría uso de
aplicaciones
sociales chinas

Bolsonaro da
positivo en la prueba
de coronavirus



Contexto Político Internacional

Celag pronostica
a Arce como
ganador en
elecciones de
Bolivia

La ONU confirma
la salida de EEUU
de la OMS

Nicaragua y su contexto

El Río Coco se
convierte en el
primer Geoparque
de América Central
declarado por la
Unesco

Capacitan a
médicos de
hospitales de
Nicaragua que
atienden pacientes
con Covid-19





1. Avances informativos

▪ **Estados Unidos prohibiría uso de aplicaciones sociales chinas**

El secretario de Estado de EE.UU. declara que Estados Unidos está buscando ciertamente prohibir las aplicaciones chinas, incluida la popular TikTok.

En medio de las crecientes tensiones entre Washington y Pekín debido al brote de la COVID-19, las acciones de China en Hong Kong y la guerra comercial, el secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, indicó el lunes que su país pretende prohibir aplicaciones de las redes sociales del país asiático, enfatizando que los días de TikTok en los EE.UU. podrían estar contados.

“No quiero decirlo antes que el presidente (Donald) Trump, pero estamos tomando esto muy en serio, lo estamos analizando, hemos trabajado en este asunto por mucho tiempo”, declaró el diplomático estadounidense en una entrevista concedida a la cadena Fox News.

Asimismo, Pompeo acusó a TikTok de ser una aplicación para espionaje y dijo que la gente solo debería descargar esta aplicación “si quiere que su información personal esté en manos del Partido Comunista Chino”. Más en:

<https://www.resumenlatinoamericano.org/2020/07/07/estados-unidos-prohibiria-uso-de-aplicaciones-sociales-chinas/>

▪ **Inteligencia artificial contra COVID-19: desarrollan en España un modelo que predice los ingresos en UCI**

Científicos de la Universidad Pompeu Fabra y del Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal) obtienen un patrón de inteligencia artificial con tecnología IBM para predecir qué pacientes afectados de COVID-19 desarrollarán una insuficiencia respiratoria grave requeridora de ingreso en la UCI. El proyecto une a bioingenieros y epidemiólogos.

El investigador de la Universidad Pompeu Fabra (UPF), Mario Ceresa, ha confirmado que los trabajos se hallan



en fase 1 de entrenamiento de los modelos con los datos de imagen. Se espera avanzar a la fase 2 de puesta en producción durante el último trimestre del año en curso. Más en.

<https://mundo.sputniknews.com/salud/202007071091997898-inteligencia-artificial-contra-covid-19-desarrollan-en-espana-un-modelo-que-predice-los-ingresos-en/>

▪ **Bolsonaro da positivo en la prueba de coronavirus**

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, de 65 años y un escéptico de la pandemia, informó este martes que dio positivo en la prueba de coronavirus, pero que se encuentra "perfectamente bien".

"Estoy bien, estoy normal, en comparación a ayer [lunes], estoy bien. Estoy hasta con ganas de caminar, pero por recomendación médica no lo haré", dijo Bolsonaro, con la mascarilla puesta, en una entrevista colectiva a la prensa en su residencia oficial.

El mandatario explicó que los síntomas comenzaron el domingo con malestar y cansancio y se agravaron el lunes, cuando tuvo 38° de fiebre. Este martes su temperatura bajó hasta los 36°.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/359112-bolsonaro-prueba-coronavirus>

2. Escenario económico

▪ **Las bolsas de China disparan su valor y preocupan a los expertos**

El mercado de valores de China atrae cada vez a un mayor número de inversores. Como consecuencia, los beneficios de las empresas chinas han alcanzado en la última semana niveles no vistos en cinco años. Esta carrera casi sin precedentes sigue a la que ayudó a elevar las bolsas mundiales al nuevo máximo en el último mes.

El aumento que se produjo el 6 de julio del 2020 en la bolsa añadió más de 460.000 millones de dólares al valor de las acciones chinas, solo por detrás de la jornada de julio del 2015 en la que se produjo la mayor



acumulación de riqueza por parte de los accionistas desde el inicio de la crisis financiera global.

Este avance continuó el 7 de julio, pero a un ritmo más lento. El índice CSI 300 —que engloba a las acciones de las 300 mayores empresas chinas— subió un 0,6%, registrando un volumen de operaciones diario que superó en más de tres veces a la media de tres meses. Desde finales de junio, su cotización incrementó más de un 14%. La venta de acciones emitidas por fabricantes de bienes de primera necesidad aumentó un 3,1%. Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/economia/202007071091998190-bolsas-china-disparan-valor-preocupan-a-los-expertos/>

▪ **Producción de vehículos se derrumba 50,5% en primer semestre en Brasil**

La producción de vehículos en Brasil, la mayor economía de América Latina, cayó un 50,5 por ciento en el primer semestre de 2020 respecto a igual período de 2019, aunque tuvo una recuperación en junio en medio de la pandemia del nuevo coronavirus, informó hoy la Asociación Nacional de Fabricantes de Vehículos Automotores (Anfavea).

De acuerdo con un reporte de la Anfavea, entre enero y junio de este año se produjeron 729.527 automóviles comerciales livianos, camiones y autobuses, contra 1.474.305 del mismo período del año pasado.

Los efectos de la pandemia se han resentido desde marzo, cuando la enfermedad provocada por el nuevo coronavirus comenzó a afectar a los brasileños, y según los fabricantes demorará hasta 2025 para volver a los niveles de 2019.

En junio de este año se produjeron 98.708 vehículos contra 233.150 del mismo mes de 2019, una caída del 57,7 por ciento, aunque con relación a mayo hubo un crecimiento del 129,1 por ciento.

"El resultado intermensual era esperado porque las fábricas comenzaron a producir de nuevo en junio", señaló el presidente de Anfavea, Luiz Carlos Moraes, en conferencia de prensa virtual. Más en:

http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/07/c_139192777.htm



▪ **Impacto económico de coronavirus en Europa es inevitable**

Mientras la pandemia del coronavirus sigue propagándose en el mundo, sus efectos devastadores se sienten cada vez con más fuerza en la economía.

Este martes, la Comisión Europea (CE) rectificó su previsión de desplome de la economía de la zona euro en 2020.

La CE considera que el impacto económico de la pandemia está siendo más severo de lo esperado por lo que ha actualizado a la baja sus previsiones de crecimiento económico de la Unión Europea (UE).

El ejecutivo comunitario estima que Francia, Italia y España, los países del euro con más muertos y las mayores potencias turísticas, registrarán un desplome superior al 10 por ciento.

Tampoco sale nada bien para la zona euro en las previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI). La institución estima una contracción del 10,2 por ciento que supera la del 8,7 por ciento estimada por el Banco Central Europeo (BCE). Más en:

<https://www.hispanTV.com/noticias/europa/470728/economia-comision-europea-coronavirus>

3. Contexto político internacional

▪ **CELAG pronostica a Arce como ganador en elecciones de Bolivia**

Los resultados de su última encuesta muestran el desplome de la presidenta de facto Áñez.

El Centro Estratégico Latinoamericano de Geopolítica (Celag) dio a conocer este martes los resultados de su encuesta del clima preelectoral sobre evaluación de gestión, sentidos comunes y la pandemia en Bolivia, en la que se evidencia el favoritismo de Luis Arce, del MAS, frente a Carlos Mesa, de cara a los comicios de septiembre próximo.

Según los resultados de la consulta, Arce, del mismo partido del exmandatario Evo Morales, se alzaría con una victoria en primera vuelta con el 41,9 por ciento de



los votos, lejos del 26,8 por ciento de Carlos Mesa, quien, a su vez, dobla la intención de sufragio de la gobernante de facto, Jeanine Áñez. Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/celag-encuesta-triunfo-luis-arce-bolivia-20200707-0021.html>

- **La ONU confirma la salida de EEUU de la OMS**

Washington notificó oficialmente al Secretario General de la ONU, António Guterres, sobre su retiro de la Organización Mundial de la Salud (OMS) a partir del 6 de julio de 2021, dijo el portavoz de la ONU, Stéphane Dujarric.

"El Secretario General, en su calidad de depositario, está en el proceso de verificar con la Organización Mundial de la Salud si se cumplen todas las condiciones para tal retiro", dijo Dujarric, señalando que las condiciones incluyen dar un aviso de un año y reunirse por completo las obligaciones de pago.

Más en:

https://mundo.sputniknews.com/america_del_norte/202007071092002801-la-onu-confirma-la-salida-de-eeuu-de-la-oms/

- **Abinader lidera elección a la Presidencia de Rep. Dominicana**

La Junta Central Electoral (JCE) de República Dominicana presentó los resultados preliminares de los comicios generales realizados el domingo e indican que el candidato por el Partido Revolucionario Moderno (PRM), Luis Abinader, quien se declaró ganador de las elecciones, lidera el conteo de votos para la Presidencia del país.

De acuerdo con los resultados preliminares, Abinader encabeza la contienda con el 52,55 por ciento de los votos, tras haberse computado 14.070 colegios, el 82,28 por ciento de los 17.100 instalados durante la jornada electoral dominical.

En segundo lugar está el candidato por el oficialista Partido de la Liberación Dominicana (PLD), Gonzalo Castillo, con un 37,65 por ciento; y en tercer lugar el



representante de Fuerza del Pueblo (FP), el expresidente Leonel Fernández, con 8,72 por ciento.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/republica-dominicana-resultado-elecciones-presidente--20200705-0024.html>

4. Nicaragua y su contexto

- **El Río Coco se convierte en el primer Geoparque de América Central declarado por la Unesco**

Este 7 de Julio, se aprobó la designación del nuevo “Geoparque Río Coco” a la Red Mundial de Geoparques de la UNESCO durante la 209a Sesión del Consejo Ejecutivo de la UNESCO. Con esta aprobación el Geoparque Río Coco se convierte en el 8vo. Geoparque de América Latina, y el 1ro. de América Central.

Los “Geoparques” son definidos por la UNESCO como “zonas geográficas únicas y unificadas en las que se gestionan sitios y paisajes de importancia geológica internacional con un concepto holístico de protección, educación y desarrollo sostenible.” Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104970-el-rio-coco-se-convierte-en-el-primer-geoparque-de-america-central-declarado-por-la-unesco>

- **Capacitan a médicos de hospitales de Nicaragua que atienden pacientes con Covid-19**

Un total de 45 médicos que atienden pacientes contagiados con la covid-19 en hospitales públicos y privados de Managua, fueron capacitados y actualizados por Sistema Local de Atención Integral en Salud (Silais Managua).

La capacitación en manos de expertos en enfermedades respiratorias se desarrolló en el auditorio del hospital Fernando Vélez Paiz, donde los galenos aprovecharon para intercambiar experiencias sobre las atenciones de pacientes con la referida patología. Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104971-capacitan-a-medicos-de-hospitales-de-nicaragua-que-atienden-pacientes-con-covid-19>



- **Estas son las cifras actualizadas sobre la situación del coronavirus en Nicaragua**

Durante la presente semana que comprende del 30 de Junio al 7 de Julio, se han atendido y dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 327 nicaragüenses con COVID-19 confirmados o probables por clínica.

De la misma forma 243 personas de las que estaban en Seguimiento Responsable y Cuidadoso han cumplido con el período establecido.

Desde el inicio de la Pandemia hasta el día de hoy, se han atendido y dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 2,411 personas. Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104979-estas-son-las-cifras-actualizadas-sobre-la-situacion-del-coronavirus-en-nicaragua>

- **Participa Nicaragua en reunión del Consejo de la FAO**

Nicaragua participó en el 164° Período de Sesiones del Consejo de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) celebrada en Roma, Italia.

Durante la sesión se abordaron temáticas relacionadas con la situación mundial de la agricultura y la alimentación en el contexto de la pandemia del Covid-19, la gestión técnica-financiera de la FAO y el nuevo ajuste del programa de trabajo y del presupuesto para el periodo 2020-2021.

El director general de la FAO, Qu Dongyu, y el presidente independiente del Consejo de la FAO, Khalid Mehboob, coincidieron en la importancia de adoptar medidas urgentes e impulsar el desarrollo agrícola y rural sostenible mediante la innovación.

El Ministro Secretario para Políticas Nacionales, Doctor Paul Oquist, expuso las acciones que realiza el gobierno nicaragüense para enfrentar el Covid-19, lo que ha permitido alcanzar el mejor funcionamiento de las políticas públicas, para garantizar el bienestar de la población nicaragüense. Más en:

<https://www.lavozdelsandinismo.com/nicaragua/2020-07-07/participa-nicaragua-en-reunion-del-consejo-de-la-fao/>



5. Artículos para el análisis

▪ **Lo que el viento dejó**

Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos, o higos de los abrojos? El principio fue registrado por Mateo en los Evangelios y deviene una de esas descripciones sobre la condición humana capaz de atravesar por todos los tiempos y circunstancias sin perder su penetrante contenido.

Viene a cuento lo dicho por Leví, uno de los doce apóstoles de Jesucristo, ante la esterilidad mental de Donald Trump, algo, sin dudas, que no lo absuelve de culpas. Prepotencia e ignorancia juntas provocan las peores consecuencias y, en cualquier escenario, son siniestramente calamitosas.

Se evidenció, por enésima oportunidad, durante la conmemoración del 224 aniversario de la proclamación de la independencia, cuando defendió a ultranza em el estilo de vida americano, afirmando que esa fórmula "empezó en 1492 cuando Colón descubrió América". No se refería a los antiguos pobladores de esos territorios desde antes de la llegada europea al norte o al sur del continente. Por tanto, la afirmación carece de sentido. Más en:

<http://www.cubadebate.cu/opinion/2020/07/07/lo-que-el-viento-dejo/#.XwSbymhKIUK>

▪ **Trump acelera los planes para obligar a los estudiantes extranjeros y otros a salir de EE. UU.**

Ante la perspectiva de perder el poder de hacer una política de inmigración después de las elecciones presidenciales de noviembre de 2020, los funcionarios de la administración Trump están acelerando los esfuerzos para obligar a los extranjeros a abandonar Estados Unidos, incluida una nueva política que podría expulsar a muchos estudiantes internacionales. La última política debe verse en el contexto de la proclamación presidencial del 22 de junio de 2020 que bloqueó la entrada de profesionales nacidos en el extranjero y los alentó a abandonar el país al evitar la



entrada de muchos miembros de la familia. La proclamación también incluyó un plan, si se implementa, que podría expulsar a muchos titulares de visas H-1B desde hace mucho tiempo fuera de Estados Unidos.

"La administración Trump parece estar haciendo todo lo posible para detener toda inmigración a los Estados Unidos", dijo Stephen Yale-Loehr, profesor de la Facultad de Derecho de Cornell y asesor de la Fundación Nacional para la Política Estadounidense, en una entrevista. "Las familias están separadas y los empleadores no pueden traer a los trabajadores necesarios. Estas últimas acciones están perjudicando, no ayudando, a nuestra economía".

Más en:

<https://www.forbes.com/sites/stuartanderson/2020/07/07/trump-speeds-up-plans-to-force-foreign-students-others-out-of-us/#d62b1a52493b>

- **5G, la vacuna de Bill Gates y un laboratorio de Wuhan, Comprender la pandemia de teorías de la conspiración**

En los últimos meses hemos asistido a una proliferación de memes y relatos en las redes sociales que vinculaban el COVID-19 a todo tipo de cosas, desde la tecnología 5G y un laboratorio en Wuhan hasta Bill Gates y su campaña a favor de vacunaciones globales. Incluso parte de los medios de comunicación y figuras políticas como el presidente de Estados Unidos Donald Trump han contribuido a difundir esas teorías.

Hay indicios de que estas teorías han ganado fuerza. Una encuesta realizada por Essential en Australia en mayo mostraba que el 39 % de las personas entrevistadas opinaban que el COVID-19 se creó y soltó desde un laboratorio chino, un 13 % culpaba a Bill Gates de la pandemia y un 12 % creía que se estaba utilizando la red inalámbrica 5G para propagar el virus. Una encuesta similar hecha en Canadá concluía que un 46 % de las personas encuestadas creía en al menos uno de esos mitos clave del COVID-19. Más en:

<https://rebellion.org/comprender-la-pandemia-de-teorias-de-la-conspiracion/>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: [@cedmeb](https://twitter.com/cedmeb)

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"

Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de la aplicación TikTok, publicado por Resumenlatinoamericano.org, julio 07 de 2020.

- Foto de Luis Arce candidato a la presidencia de Bolivia, publicado por Telesur, julio 07 2020 de 2020.

-Imagen del Geoparque Río Coco, publicado por El 19 digital, julio 07 de 2020.